

そこが聞きたい!! 一般質問

一般質問は、議員が市政全般について、自由なテーマで市長に質問・政策提言を行うもので、市民の声を市政に届けるものです。3月定例会では、4日、5日、6日の3日間、17名の議員が一般質問を行いました。ここでは、質問と答弁の一部をご紹介します。なお、質問の内容は、質問した議員が作成しています。



時代の潮目の現在、
新しい市政目標が必要

高橋ブラクソン久美子（無所属）

◆第4次狭山市総合振興計画

①市制60年間ほぼ変わらず、「緑と健康で豊かな文化都市」を目標と掲げてきているが、第4次総合振興計画も同じでよいのか。

②新たなコンセプト、住宅都市、スポーツ都市、産業都市などの概念を明らかにしても良いのではないのか。

総合政策部長 ①将来像では「緑」は環境共生、「健康」は健康福祉、「豊」は都市基盤と産業経済、「文化」は教育と市民生活を表し、全ての行政分野を網羅している。市が目指す姿が表わされており、第4次総合振興計画でも継承していく。

②将来像を実現するための基本計画で重点的な取り組み、分野別施策体系などで新たなコンセプトも概念を明確化してきており、将来像の実

今回の主なテーマ

- ▶委託業者の誤停水は重大ミス
- ▶誤りない手続きで財産管理を
- ▶児童福祉施設後の進路と自立

現に向け現在も取り組んでいるため、第4次総合振興計画でも基本計画の取り組みの中で必要なコンセプト、概念を表していく。

◆市内にリハビリセンターがある病院を

狭山市内のリハビリテーションセンターのある病院の現状は。

長寿健康部長 リハビリテーションセンターのある病院はないが、診療科目にリハビリテーション科のある入院可能な病院が6カ所、通院でリハビリが可能な医療機関を含めると20カ所ある。



狭山市にもリハビリセンターを



発達障害に対する
支援体制の強化を!

綿貫 伸子（公明党）

◆発達障害に対する今後の支援は

発達障害は早期に発見し、幼児期から成人期まで、ライフステージや特性に応じて適切な支援が受けられる体制作りが重要。今後の方針は。

福祉こども部長 健診などで発達障害が発見された場合、速やかに専門機関につなぎ、早期対応に努める。市のホームページに発達障害に関するコーナーを設け、適切な情報を提供する。自立支援協議会で事例検討を行い、諸機関が一貫して支援するネットワークづくりの研究や連絡支援体制の整備を検討していく。

◆高齢者の生活困窮者対策は

生活保護世帯の約半数が、高齢者世帯である。高齢者が保護に至らずに済む対策は。

今回の主なテーマ

- ▶発達障害に対する支援体制
- ▶生活困窮者対策の充実
- ▶がん検診受診勧奨事業

福祉こども部長 相談を受ける際に、年金の申請漏れの確認の推奨、社会福祉協議会の生活福祉資金の貸付制度、健康保険税の軽減、高額医療費の貸し付け、障害者手帳や介護保険の制度などを案内し、利用につなげるなどの支援をしている。また、就労を希望する方には、シルバー人材センターの情報も提供している。



入曽駅周辺は
どのように生まれ変わるのか

町田 昌弘（志政会）

◆地域のためになる目に見える改善を

入間小学校跡地利用計画の策定状況と今後のスケジュール。工事着手までの間、地域に開放できないか。

都市整備部長 跡地利用計画は、2月下旬の庁議で計画案の基本的事項が確認され、現在最終調整を行っており、学校跡地の工事着手まで2年



変貌のカギとなる
入間小学校跡地

今回の主なテーマ

- ▶入間小学校跡地の有効活用
- ▶おりぴいでイメージアップ

程度と見込んでいる。跡地の一部は26年度の早い段階で整地工事などを行い、イベントの開催など地元での利用に限定し、工事開始までの間、暫定的な広場として地域に開放し、一時的な利用ができるよう配慮していく。

◆おりぴいの効果的な活用を

おりぴい活用の今後の戦略は。
環境経済部長 デザインの種類を増やし、多様な活用方法に対応するとともに、ゆるキャラグランプリや各種イベントへも積極的に参加し、関連商品の開発なども検討していく。さらに、今年は市制施行60周年に当たり、市や各団体が開催する記念事業などでも活用されるよう積極的にPRし、知名度を上げていきたい。



西武鉄道・バスに要請を

猪股 嘉直（日本共産党）

◆利用者へのサービス向上のために

①定期券販売機での学割購入時間の改善を。

②駅からのバス乗客を早目に乗せる便宜を。

市民部長 ①学割の定期券購入は通学証明書を確認するため、10時から18時まで対応しているが、それ以外の利用者は、始発から終電までの間、定期券が購入できる。なお、新規定期券の購入のピークは入学式後の午後が多いため、この時間帯での対応と聞いている。

②バスの時刻前配車は、厚生労働省が定める運転手の休憩時間の基準に抵触しない範囲で早目に乗車できるよう、事業者働きかけていく。

◆根堀の通学路の安全対策

狭い通学路。水富小学校と水富幼稚園の通学・

今回の主なテーマ

- ▶定期券の販売窓口の継続を
- ▶根堀の通学路を安全に
- ▶国道16号・新富士見橋横断歩道

通園時の子どもたちの安全もしっかり守るために、根堀にもう一カ所避難スペースを設置してほしいが、考えは。

学校教育部長 根堀沿いの道路は幅員が狭い状況にあるため、通園や通学に当たっては園児や児童が安全に通行できるよう、引き続き教職員や交通指導員、さらに地域ボランティアの協力をいただき対応していく。



危険な通学路・根堀通り

ここに掲載していない一般質問の質問と答弁の概要は、ホームページでご覧いただけます。ホームページをご覧になれない方には、FAXまたは郵送でお届けしますので、議会事務局にご連絡ください。

04-2953-1111 内線3313